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Sitzung des Marktgemeinderates Neubrunn 
_________________________________________________________ 
 

Sitzungsdatum: Mittwoch, den 22.07.2020 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:00 Uhr 
Ort: Turnhalle Neubrunn, Sportplatzsteige 12, 

 

 

Anwesenheitsliste 

Vorsitzender 

Menig, Heiko  

Mitglieder des Marktgemeinderates 

Barth, Manuel  
Bimmer, Edmund  
Fleischmann, Benedict  
Hellmann, Alfred  
Hofmann, Horst  
Klingler, Peter  
Kohlhepp, Elke  
Müller, Anna-Sophie  
Rieck, Elisabeth  
Seubert, Elmar  
Stieber, Wolfgang  

Schriftführer/in 

Stadtmüller, Gabi  

 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder des Marktgemeinderates 

Baumann, Heike dienstliche Gründe 
Dengel, Peter  
Reinhart, Sebastian  
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Der Vorsitzende erklärte die anberaumte Sitzung für eröffnet und stellte die ordnungsgemä-
ße Ladung sowie die Anwesenheit der Mitglieder des Marktgemeinderates Neubrunn fest. 
 
Der Vorsitzende stellte weiter fest, dass die Mehrheit des Marktgemeinderates Neubrunn 
anwesend und stimmberechtigt ist. Der Marktgemeinderat Neubrunn ist daher beschlussfä-
hig (Art. 47 GO). 
 
Die Niederschrift der letzten Sitzung vom 08.07.2020 wurde im Ratsinformationssystem ver-
öffentlicht. 
 
Einwendungen sind nicht erhoben worden. Die Niederschrift gilt daher als genehmigt. 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
 

 

TOP  1 Einführung einer BürgerApp 

 
Sachverhalt: 
 
Die Zahl der Smartphone-Nutzer/innen steigt jährlich an. Im Fokus der Verbraucher steht 
nicht mehr allein das Telefonieren und Versenden von SMS, sondern die Nutzung von mobi-
len Daten. Dieser Trend verändert und schafft neue Kommunikationswege. Neben Face-
book, Instagram und WhatsApp werden täglich neue Apps für die beiden großen Smartpho-
ne-Betriebssysteme (Android und IOS) entwickelt. Mittlerweile sind auch Kommunen mit ei-
genen Anwendungen auf dem App-Markt vertreten.  
 
Eine Bürger-App ist eine zeitgemäße, mobile Informationsplattform speziell und punktgenau 
für Bürger und evtl. auch Gäste des Marktes Neubrunn. Mit einer Bürger-App kann die Ge-
meinde-verwaltung über aktuelle Geschehnisse die Bürger direkt und jederzeit erreichen und 
informieren. So kann z.B. kurzfristig auf Straßensperrungen hingewiesen werden, Warnmel-
dungen herausgeben werden oder geänderte Öffnungszeiten mitgeteilt werden. 
 
Wir hoffen, das Interesse bei Menschen zu erhöhen, die von den klassischen Kommunikati-
onswegen (Rainberg Bote, Tagespresse) nicht angesprochen werden, insbesondere bei den 
jüngeren Generationen. 
 
So vielfältig, wie die Möglichkeiten verschiedener Apps, sind auch die preislichen Gestaltun-
gen. 
Informationen, Termine, Veranstaltungen, Schadensmelder uvm. ist möglich. 
 
Die Einführung einer BürgerApp wäre ein weiterer Schritt bei der Einführung der Digitalisie-
rung und der Kommunikation mit den Bürgern. 
 
Eine Firma bietet eine Variante zum Testen für 1 € für ein halbes Jahr an. Der Gemeinderat 
spricht sich dafür aus, dass die die App probeweise für diese Zeit beauftragt wird und im An-
schluss die Thematik erneut diskutiert wird. 
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TOP  2 Bekanntgaben 

 
 

TOP  2.1 Neubau eines Einfamilienhauses mit Doppelgarage im Genehmigungsfrei-
stellungsverfahren, Fl. Nr. 3148/15, Neubrunn 

 
Auf dem Grundstück Fl. Nr. 3148/15, Mohnblumenweg 5, ist die Errichtung eines Einfamili-
enwohnhauses mit Doppelgarage im sog. Genehmigungsfreistellungsverfahren nach Bau-
recht geplant. 
Das Baugrundstück befindet sich im räumlichen Geltungsbereich des Bebauungsplans „Kir-
chenberg“. 
Nach den Antragsunterlagen werden die Voraussetzungen für das angezeigte Genehmi-
gungsfreistellungsverfahren eingehalten. 
 
Der Gemeinderat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 

TOP  2.2 Fördergelder für die Friedhofs- und Dorfmauer in Neubrunn 

 
Für die Sanierung der Friedhofsmauer und Dorfmauer ist jeweils ein Förderantrag gestellt 
worden. Für die Friedhofsmauer erhält der Markt Neubrunn 10.000 € und die Dorfmauer 
19.000 €. 
 
 

TOP  2.3 Michaelismarkt 

 
Der Bayer. Verband der Marktkaufleute teilt mit, dass Märkte wieder stattfinden dürfen. Somit 
wäre es möglich, den Michaelismarkt abzuhalten. 
Da der Michaelismarkt unter eine Großveranstaltung fällt, ist es kaum möglich, die geltenden 
Hygienevorschriften einzuhalten. Somit bleibt es bei dem Beschluss vom 29.05.2020, dass 
der Michaelismarkt nicht stattfindet.  
 
 

TOP  2.4 Modernisierung der Funkübertragungsstelle der Deutschen Funktorm 

 
Die Deutsche Funkturm in Nürnberg teilt mit, dass die Funkübertragungsstelle am Allersberg 
modernisiert wird. Dazu werden die bestehenden Telekom-Antennen D 1 und die System-
technik im Betriebscontainer getauscht.  
 
Der Gemeinderat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 

TOP  2.5 Preissenkungen durch den Verkehrsverbund Mainfranken (VVM) 

 
Der Vorsitzende setzt sich seit Jahren für eine Verbesserung des ÖPNV sowie Preissenkung 
der Tarife ein.  
Die VVM führt jetzt das 365-Euro-Ticket für Schüler und Auszubildende ein. Damit ist es 
möglich, quer durch das gesamte Verbundgebiet im Landkreis Würzburg, Kitzingen und 
Main-Spessart mit Bus, Straba und Zug zu fahren. Außerdem wird das Tarifsystem verein-
facht. 
Einzelfahrkarten nach Würzburg werden 01.08.2020 billiger. 
 
Der Gemeinderat nimmt dies zur Kenntnis. 
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TOP  2.6 Bürgerbus 

 
Der Bürgerbus, der jetzt geleast ist, würde bei einem Kauf 20.000 € brutto kosten.  
Der Gemeinderat spricht sich dafür aus, den Bürgerbus zu kaufen.  
Um die Nutzung des Bürgerbusses zu erhöhen, soll entsprechend geworben werden.  
Der Kauf des Bürgerbusses wird in der nächsten Sitzung im September beschlossen.  
 
 

TOP  3 Anfragen 

 
 

TOP  3.1 Bauplätze im neuen Baugebiet 

 
Gemeinderätin Elisabeth Rieck stellt fest, dass die Bauplätze des neuen Baugebietes „Kir-
chenberg“ noch nicht auf der Homepage zum Verkauf angeboten werden. 
Dies wird veranlasst.  
 
 

TOP  3.2 Neuer Ortsplan 

 
Gemeinderätin Elisabeth Rieck fragt, ob die Straßen des neuen Baugebietes in dem Stadt-
plan mit aufgenommen werden. 
Dies ist vorgesehen.  
 
 
 
 
 
Heiko Menig    Gabi Stadtmüller 
Erster Bürgermeister    Schriftführerin 
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